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4444 64 东国天使的傻哥哥
（一）

最大多数万岁（一）

文化速览

敦煌郡城周围，绿洲连绵，野兽出没。
昆塔、迈克尔和另外几个随从驱马

出猎。有只麋鹿猛然回头，想从昆塔的
马后逃窜，被昆塔一箭击中。随从中有
个人下马去收拾猎物。他们则驱马奔向
另一片猎场。

“东城贩营”大队的随队兵士也在
远处狩猎。

菲利普和普拉斯及一班随从早已
烧旺了篝火。猎物被宰杀后，大块大块

的鹿肉被架在火上烧烤，浓烈的香味随
风飘散。

肉烤好后，挑了几大块。昆塔、普
拉斯和迈克尔，以长枪挑着烤肉，送给

“东城贩营”大队。
敦煌郡城较小，给事中郑众、监事

使抗桂和小丝公主及祖赫热他们都住
在郡府官邸的后院，门人进去禀报，抗
桂说：“让他们进来吧。”

昆塔说：“我们看到贵队的猎手非
常出色，猎到很多野味，我们还是请两
位将军尝尝罗马风味的烤肉。”

昆塔说：“另有两串罗马烤肉是送
给女官们的，请允许我们送给她们。”

抗桂说：“去吧，她们就在旁边。两
个小厮陪着过去。”

旁边两个小太监听得抗桂吩咐，立
马走过来为昆塔他们领路。在两个小
太监的引领下，转到旁边公主临时的
住所。

昆塔说：“你们好啊，有幸同路的女
官，请尝尝风味独特的罗马烤肉吧。”

迈克尔为她们表演如何切来吃。
昆塔和小丝在人群之外。昆塔说：

“下午，外面，这个官邸，背后，等你。”小
丝说：“好的。”

昆塔他们出了敦煌郡府邸后院，

继而，出了前院。
昆塔说：“我们顺便到这座府邸后

面看看。”
迈克尔说：“主要是踩踩点，知道哪

里树好，哪里草密，等会儿好办事。”
昆塔说：“说到点子上了。”
普拉斯笑道：“昆塔最近汉话进步

飞快啊。有天夜里，我们的帐篷里，大家
都入了梦乡，我听到有人在练习汉话，一
看是昆塔，做着梦还在学说汉话。”

昆塔说：“做这一趟远程生意，还真
长进了，觉得知识不够，以后要学习。”

普拉斯说：“我们来了，发现东方
人、汉朝人是十分智慧的。”

昆塔说：“确实。单是关于丝绸的
知识，就非常丰富。小天使叫小丝，细细
的丝。这个赛尔小精灵，不是一般人。”

迈克尔说：“当然，小天使嘛，神灵
嘛！想办法把小天使带回罗马，让罗马
人见识见识东方的美丽和智慧。”

昆塔他们返回营地的时候，菲利普
领着助手在算账付款，打发上一程雇佣
的人。

菲利普说：“你们吃吧，吃完再来帮
我们。”昆塔说：“好的，我们抓紧。”

烤肉，奶，酒，还有拌好的蔬菜丁。
昆塔、普拉斯和迈克尔抓紧时间吃喝。

就在中国内战爆发的那一
刻，一个美国老人骤然卷入了中
国政局。

没有哪一个美国人像他一
样在中国当代史上留下了如此
丰富的人生轨迹。他的大半生
与中国的当代教育史密不可分，
晚年的生活更与纷扰的中国政
局密切关联。无论历史给予他
什么样的评价，他那静卧在中国
北方一所著名大学里的墓碑，至
今依旧是一道令人心绪复杂的
风景。

一八九七年六月二十四日，
司徒雷登出生于中国浙江省杭
州市。司徒家族对教育和传教
的热爱与执着在近代美国史上
颇具盛名，家族成员先后独立
创办或参与创办过五所学校，
先后出了五位大学校长、学院
院长和女子学校校长；同时，从
司徒雷登的曾祖父开始，家族中
曾有十三位男性成员成为传教
士。一八六八年，约翰·林顿·司
徒来到中国传教，几年后，他把
一个名叫玛丽的美国私立女校
校长也带到了中国，他们在中国
杭州城北的贫民聚集区盖起了
一座教堂和一所学校，这就是日
后在中国生活了整整五十年的

司徒雷登的老家。
有着与父亲一样惊人的耐

心，但更具社会干预欲望的司
徒雷登，经历了中国近代史上
所有的动荡岁月。他在南京的
一所神学院里当教师的时候，
辛亥革命爆发，他因为对革命
十分向往而结识了孙中山。在
孙中山宣布辞去大总统的演说
会上，他是在场的唯一的外国
人。一九一九年“五四运动”爆
发前夕，他受教会委托来到北
平筹建燕京大学，筹款、选址、
确定校名都是他一手操办，他
决心把这所风景如画的私立大
学办成世界一流学府。他的努
力成功了。燕京大学聚集了当
时中国最优秀的学者，而学生
多数成为开创中国新时代的前
锋。日本发动侵华战争之后，
为了能使中国军队齐心抗战，
他甚至以南京国民政府特使的
身 份 去 东 北 劝 说 张 学 良“ 易
帜”。他与很多国民党官员和
国民党军将领私交很好。因为
真心认为蒋介石是孙中山革命
的唯一继承人，他对蒋介石的
倾慕几乎达到了崇拜的地步。

他已是中国社会生活中的一
个特殊符号。

美国对日宣战后的第三天，
日军将其逮捕。日方试图用他
作为与美国和蒋介石讨价还价
的人质，同时也是对燕京大学
不接受“奴化教育”的一种威
胁。但是，日方没能让司徒雷
登低头，他宣布已把生命交给
了他信仰的上帝和他热爱的中
国。日本投降后的第三天，被
囚禁三年零八个月的司徒雷登
出狱了，他立即被飞机送往重
庆，流亡在那里的燕京大学的
师 生 们 看 见 面 容 憔 悴 的 老 校
长，与他相拥而泣。

就在马歇尔为国共两党的
难以调解感到万分苦恼的时候，
司徒雷登在蒋介石夫妇的建议
和安排下会见了马歇尔。他坦
率地承认，在这之前，他只是听
说过马歇尔的名字，之所以前去
拜会，完全是因为他对这个承担

着特殊使命的人有点好奇。司
徒雷登并不知道，这种老年人的
好奇心会给他的晚年生活带来
巨大的麻烦。初次会见，他只是
耐心地听马歇尔详细介绍了国
共两党之间的矛盾和分歧。然
而，两个月之后，他在北平接到
了来自马歇尔的邀请，请他出任
美国驻华大使。

他和蒋介石都感到吃惊。
司徒雷登已经准备退休了，为
此他已提出辞去燕京大学校长
一职；同时，他根本没有任何从
事外交工作的经验。而令蒋介石
吃惊的是，虽然他与司徒雷登
私人关系很好，但在中国政局
万分敏感的时刻，司徒雷登并
不是出任美国驻华大使的合适
人选，坚决支持国民政府的驻
华美军司令官魏德迈已经做好
了就任的准备。更让蒋介石愤
怒的是，马歇尔事前没有征求
自己的意见，却征求了共产党
方面的意见，周恩来鼎立推荐
的人就是司徒雷登。而马歇尔
选择司徒雷登的理由也让蒋介石
有口难言：“我之所以要求他出
任，是根据所有在中国的知情
人士，无论是美国人还是中国
人的反应，他是一位具有独一
无二地位的、受到普遍尊重的
外国人。他完美无缺的人格标
准 及 五 十 年 来 在 中 国 的 所 作
所为，乃西方世界最后的榜样，
国民党和共产党都同样信任和
仰慕他。”

一九四六年七月十日，美国
参议院一致通过了对司徒雷登出
任驻华大使的任命。

四天以后，司徒雷登到南京
上任。他的首要工作就是和马歇
尔一起制止中国的内战蔓延。

但是，在河南、湖北、山东、山
西、河北及东北地区，国共两军的
军事冲突不断发生，而且已有愈
演愈烈之势。司徒雷登立即感到
自己几乎无能为力，他和马歇尔
共同预感到，他们的调解面临着
最后破裂的危险。而司徒雷登对
蒋介石的劝告是：唯一的办法是
重新赢得民心。

有 了
“体教结合”模

式的先例，如何让七
台河市优质的训练能力

发挥更大作用，疏通“金字
塔”顶的出口成为当地体育人思

考的下一个问题。
伴随着中国大力发展冬季运动，各

省市相继建立自己的短道速滑队，拥有优质
训练能力的七台河则探索起为其他省市代为培

养运动员的新路。
陈岩认为，这不仅可以加速扩大国家整体的短道速

滑教练员、运动员队伍规模，
也能在一定程度上延长优秀
七台河运动员的职业生涯，
反哺七台河的体育发展。

数据显示，2016—2017
国家体育总局冬运中心公布
的全国短道速滑项目注册运
动员1257人，七台河占比超
过 1/5。2017 年，七台河市
被评为“国家重点高水平体
育后备人才基地”。

（据新华社）

作为我国曲艺票友展示、推广、示范的舞台，第三届“和
平杯”全国曲艺票友邀请赛决赛将于本月底在天津市和平
文化宫拉开帷幕。

据本次赛事主办方介绍，邀请赛共有来自全国27个省、
市、自治区及来自美国、德国的票友报名参加，参赛作品近
200个。经过初评和复评，最终有30个节目入围决赛。参
赛曲目涵盖了相声、西河大鼓、京韵大鼓等多个曲种。

决赛将于 11 月 30 日举行，届时，来津参赛节目将按
抽签顺序进行两场展示与比拼，最终产生新一届“和平杯”
曲艺“十大名票”。 （据新华社）

本报讯（记者 常书香）近日，第十三届晋冀鲁豫“山河
杯”相声展演在洛阳隋唐百戏城落幕。

此次展演活动由晋、冀、鲁、豫四省曲协主办，市委宣传部、
市文广新局、市文联等承办。大赛组委会共收到40个报名参
赛节目，经过严格筛选，共有16个节目进入了最后的决赛角逐。

比赛现场，四省参赛选手同台竞技，说学逗唱诙谐幽
默。山东选手的《我为手机狂》、河南选手的《说学逗唱》、山
西选手的《山西好声音》令人耳目一新，赢得了观众的连连喝
彩。河北选手成杨、刘银龙带来的《扶贫家事》紧扣“精准扶
贫”政策，在宏大的主题中巧妙融入包袱，幽默中有温情，笑
声中有眼泪。韩兰成、范军、陈寒柏、于根艺等国内相声名家
对选手表现进行精彩点评，让现场观众过足了曲艺瘾。

晋冀鲁豫相声展演
在洛落幕

全国曲艺票友邀请赛决赛
月底在天津举行

“小城冰上奇迹”的奥秘
在黑龙江省广阔的版图上，人口不足百万的七

台河市小得常被人们忽略。但当中国选手占据短
道速滑世界一流位置时，人们发现一代代冰上骄子
竟纷纷出自于此——20世纪90年代至今，七台河
共走出十位短道速滑世界冠军，获得163枚世界级
金牌。如今，以“体教结合”为代表的人才培养模
式，让七台河再次为世人展示出堪称冬运人才培养
范本的奥秘。

若说短道速滑是七台河这座城市的名片，一点
不为过——不久前，七台河专门为当地几十年的短
道速滑发展历程谱写了一首歌曲；人们走进七台河
市体育中心，映入眼帘的也是从七台河走向世界短
道速滑舞台的运动员照片。

良好的短道速滑发展让七台河向国家队输送
了一批批优秀运动员。20世纪90年代，七台河籍
女子运动员张杰在世锦赛和世界大学生冬季运动
会的短道速滑项目中斩获金牌，成为七台河走出的
第一位世界冠军。此后，中国短道速滑队的骄人战
绩便从未缺少七台河运动员的身影。

2002年盐湖城冬奥会，杨扬实现了中国冬奥
会金牌零的突破，并在世锦赛短道速滑多个项目中
称霸。随后王濛接过了接力棒，在2006年都灵冬
奥会、2010年温哥华冬奥会上均有金牌入账。此
后孙琳琳、王伟、刘秋宏等人相继在世界舞台上
斩获金牌。

2016 年，于威获得保加利亚世青赛短道
速滑男子3000米接力金牌，成为七台河走出
的第十位世界冠军，也是首位入选国家男子
短道速滑队的七台河籍运动员。

如今，随着“90后”小将范可新的崛
起，更向世人展示出七台河在短道速
滑项目上强大的人才培养能力。在
2017年3月的世锦赛上，范可新
又一次站上了短道速滑 500
米的最高领奖台。

偏远小城
“编织”世界冠军摇篮

“体教结合”破解“单选题”危机

“委托培养”
打通“金字塔”出口

体教结合，黑龙江七台河“滑”出十位世界冠军

作为国家短道速滑训练基
地，七台河正通过“体教结合”模
式继续壮大着中国冬季运动后备
人才储备，从一个侧面解答出“小
城冰上奇迹”的奥秘。

“3 个教练仅有 18 个学生”，
2013 年数据的对比，让七台河市
少儿短道速滑业余体校副校长赵
小兵印象深刻。这在以短道速滑
著称的七台河市显得极不寻常，
但放在大环境中又顺理成章。

虽为冰雪运动强省，但黑龙
江大部分小运动员都不得不面对
体育与教育的“单选题”。文化教
育缺失，衍生出退役出路窄等问
题，“教练拎着鸡鸭敲门拜访，家
长却不买账”的画面曾频频上演。

治病要治本，解“单选题”成
为破解危机的关键。

2014年，七台河市
开始建立短道速

滑 特 色 校 ，
将 短 道

速 滑
基础

人才的培养放在小学，“体教分
家”变“体教结合”，三年间人才储
备大为改观。

与普通学校体育课相比，特
色校之一的七台河市第十五小学
的学生不仅可以玩轮滑、踩踏板，
还能在专业滑冰馆接受世界冠军
范可新等人的指导，令人生羡。

这并不只是教学创新。短道
速滑特色校总教练董延海介绍，为
避免因选拔“苗子”而影响课业，当
地选择7所小学，除了在室外上体
育课，每周还有室内滑冰馆的上冰
集训，教学内容统一安排。

在此过程中，七台河市体育
局从各个学校挑选出数百名“苗
子学员”，其中更优秀的学员可以
进入省体校，若不适合这个项目
可以择机退出，学员在学校的学
习也没有耽误。

每位体育老师每月 450 元的
教学补贴，以及给予每所学校
数万元的训练装备，调动
了 学 校 的 积 极
性。减免

学员的伙食费，改善居住条件，调
动了学员的积极性。

“目的就是要将人员淘汰这
个过程放在学校，保证基础运动
员的学习。”七台河市体育局局长
陈岩说。

作为滑冰之城，短道速滑在
七台河市民心中有着不可替代的
重要位置，而没有了学业的担忧，
越来越多的家庭也愿意让孩子回
归冰上运动。

从过 去“ 求 着 家 长 来 训
练”到如今“家长求着来训练”，
七 台河市基础学员数量已超
过 300人，为“金字塔”式的人
才建设提供了强有力的
塔基。
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《中国熊猫》系列全球巡回展览 16 日在成都大熊猫
繁育研究基地启动。这项巡回展览将开展5年，拟在“一带
一路”沿线地区、美洲地区和亚太地区的20多个国家和地
区举办，通过大熊猫讲好中国故事。

据了解，中国、法国、德国、俄罗斯等国知名艺术家的大熊
猫摄影、绘画、雕塑等艺术作品，以及大熊猫化石、标本等实物
将在巡展中亮相，预计总参观游客将达到1500万人次。

此次活动旨在借助大熊猫这一载体，丰富成都大熊猫文
化创意产业的内容与深度，提升成都大熊猫文化品牌的国际
知名度和美誉度，同时也为推动公众关注大熊猫等濒危野生
动物，传播环境保护、生态保护的理念。 （据新华社）

《中国熊猫》系列全球巡展
在蓉启动

声明公告
法律顾问:河南洛浦律师事务所 卢晓昆主任 13938849753
地址：洛阳市西工区唐宫西路36号唐宫大厦8楼818室

声明·公告分类广告
发布热线：65139977 65139988 15896655956

张咪咪医师资格证书丢
失，级别：执业医师，类别：中
医，证书编码：201641141410
482198809281062，声明作废。

栾川县天缘伊源玉开发有
限公司开户许可证丢失，核准号
J4934000467501，声明作废。

洛阳市老城区鲲鹏水暖管
件经营部河南省国家税务局通用
机打发票丢失4份，发票代码：
141001420043，发票号码：06
950614-06950617，声明作废。

赵维亚于 2001年 9月 13
日购偃师市土地局家属院1号
楼 1单元二楼西户原票据（洛
字NO173484）丢失，声明作废。

编号为 H410722943，姓
名为张琳玉，出生日期为2008
年 2 月 14 日的出生医学证明
丢失，声明作废。

注销公告
洛阳市华仪机电设备有限

公司拟向登记机关申请注销登
记，请债权人于本公告发布之
日起 45日内向本公司申报债
权，特此公告。

张建森位于偃师市迎宾路
西人行偃师支行家属楼中门洞
东户，证号：2003-032161号国
有土地使用证遗失，声明作废。

邱利娟护士执业证书丢
失，证号：201241008120，声
明作废。

赵智伟执业医师资格证丢
失，证号：2006411424103291
98007025035，声明作废。

洛龙区安乐镇新村羽绒粉
厂 [土地使用证洛郊集建（土
09）字第000775号]丢失，原件
声明作废。

刘东晓、刘克营二孩生育
登记服务证丢失，编号：J0304
20000441，声明作废。

李竹菊残疾证丢失，证号
为 41032119520216652544，
声明作废。

编号为 P411011966，姓
名为王梓玥，出生日期为2015
年 12 月 1 日的出生医学证明
丢失，声明作废。

通 知
郭海亮、郭巧红：

我公司于 2009 年 8 月与
你方签订“锦华之星”《拆迁安
置协议书》双方约定交房前办
理相关手续，2013年4月已正
式交房，多次通知你方至今未
来办理，因你方违约，我公司将
对此房进行处理。
洛阳昊源房地产开发有限公司

洛阳市吉利区融稳达农机
耕作专业合作社开户许可证丢
失，核准号：J4930003923001，
声明作废。

王静君残疾证丢失，证号：
41031119730322403054，声
明作废。

李红梅购买天和苑 8-1-
706号房款收据丢失，收据号：
0825687，金额：64465 元，声
明作废。

宜阳县农业技术推广站开
户许可证丢失，核准号为J493
7000454301，声明作废。

洛阳市老城区品质电器制
冷服务中心河南省国家税务局
通用机打发票丢失，发票代码：
141001420043，发票号码：44
369783；发票代码：14100162
0043，发票号码：05378525，
声明作废。

李云超残疾军人证丢失，
证号：豫军C066198,声明作废。


